

## Laudatio Udo Schick 24.9.2023

Die drei Begriffe Weisheit, Stärke und Schönheit sind für uns Freimaurer von zentraler Bedeutung.

- Weisheit

Eine alte psychologische Binsenweisheit ist es, dass man nur helfen soll, wenn darum gebeten wird. Über diese Frage kann man lange Vorträge halten, die sich gewiss auch hier und da lohnen!

Wenn aber das Wissen, über das Bedürfnis nach Hilfe vorliegt und man deswegen ein Angebot schafft, so könnte man durchaus sagen, dass aus dem Wissen Weisheit geworden ist.

Udo Schick hat erkannt, dass nicht alle in jeder Lebensphase gleich gut gehen können. Manche wollen aber doch gerne die Schönheit unserer Stadt erleben. Und auch wenn manche nicht mehr so gut zu Fuß sind, so hat Udo Schick mit seiner Initiative dafür gesorgt, dass diesen Menschen auf unkomplizierte Weise geholfen werden kann. Die Formel „Wissen plus Empathie = Weisheit“ ist vielleicht auch etwas zu kurz gefasst, aber wenn wir selbst unsere empathischen Kräfte und unser menschliches Verständnis aktivieren, dann sehen wir, welche Weisheit nicht zuletzt aus eigener Lebenserfahrung hinter dieser Hilfsbereitschaft steckt.

- Stärke

Kann man sich darauf vorbereiten, dass man sich Tag für Tag, Woche für Woche, immer wieder gestärkt genug fühlt, über das Maß der eigenen, persönlichen Bedürfnisse hinaus, anderen Menschen zu helfen, so muss man von einer besonderen Stärke sprechen. Eine Stärke, die eine solche Mitmenschlichkeit in unsere Gesellschaft bringt, wie wir sie uns jeden Tag nur wünschen können!

- Schönheit

Abgesehen vom Bau des Menschen gibt es auch in seinen sozialen, mitmenschlichen Fähigkeiten so etwas wie Schönheit! Ein Leben, das den Mitmenschen gewidmet ist, ein Leben, das die Gemeinschaft der Menschen so hoch stellt, dass die eigene Persönlichkeit nicht mehr im Vordergrund steht, ist eine bewundernswerte Voraussetzung für eine solche mitmenschliche, eine solche soziale Schönheit!

Und wir Freimaurer, die, die unsere eigene Arbeit immer auf diese drei Säulen „Stärke, Weisheit und Schönheit“ auszurichten versuchen, lassen uns in dieser Weise sehr, sehr gerne inspirieren! Wir sind dankbar, in einer Stadt zu leben, die nicht nur seit langer Zeit eine der sichersten Großstädte Deutschlands ist, in der auch unsere manchmal mühevollen freimaurerischen Arbeit gewürdigt werden kann, in der sich niemand verstecken muss, und in der wir jedes Jahr Gelegenheit haben, darüber zu sprechen, wen unter all den vielen Menschen wir mit unserem Preis für vorbildliche Mitmenschlichkeit auszeichnen wollen. Als in unserer Versammlung der Name Udo Schick genannt wurde, ging ein großes, gemeinsames freudiges Lächeln der Zustimmung durch den Raum.

Lieber Udo, von Herzen möchten wir dir diese Würdigung zu Teil werden lassen und wünschen dir und uns und unserer ganzen Stadt, dass du deine wunderbare Arbeit mit solcher Weisheit, Stärke und Schönheit weiterhin für unsere gemeinsame Mitmenschlichkeit verrichten kannst! Wir sind dir von Herzen dankbar!

...Und wenn du diese Urkunde bei dir an einer Stelle platzierst, an der du darüber noch lange Freude haben kannst, und an der sich eventuell gute Gespräche entzünden, so wird es uns eine Ehre sein!

...Und wenn du diese Stecknadel an das eine oder andere Kleidungsstück anheften möchtest, so wissen wir mit Sicherheit, dass du sie mit Würde tragen wirst, mit deiner ganz großen mitmenschlichen Würde!

Manuel de Roo, Meister vom Stuhl, 24.9.2023